



Informier, développer, soutenir et promouvoir l'EST de Montréal

Besoin de main-d'œuvre spécialisée pour un projet qui exige compétence et dynamisme ?





Les Conversations montréalaises – Est de Montréal – se sont déroulées vendredi dernier dans l'ancienne église Saint-Enfant-Jésus, à Pointe-aux-Trembles (EMM)

25 MARS 2024

# DES CONVERSATIONS EST-MONTRÉALAISES QUI STIMULENT L'ÉCONOMIE SOCIALE

André Bérubé

Quelque 70 acteurs de l'économie sociale provenant d'une panoplie de secteurs d'activités différents se sont regroupés vendredi dernier à l'ancienne église Saint-Enfant-Jésus, à Pointe-aux-Trembles, dans le cadre de la version « est » des *Conversations montréalaises*, une série de cinq événements organisés aux quatre coins de la ville par le Conseil d'économie sociale de l'île de Montréal (CESIM).

Soulignons que le magnifique et historique lieu de culte, qui abrite aujourd'hui le Centre de création de la Compagnie des autres, appartient depuis peu à la Société de développement Angus, toutes deux sont entreprises d'économie sociale montréalaises. Ainsi, l'emplacement était tout indiqué pour tenir cette rencontre qui avait pour principal objectif de créer des maillages entre les participants autour de projets d'économie sociale.

Pour le CESIM, c'était également l'occasion « d'aller voir ce qui se passe sur le terrain, d'en connaître davantage sur les besoins et les enjeux des entreprises d'économie sociale qui évoluent sur notre territoire », avait déclaré la semaine dernière Anyle Côté, directrice générale du CESIM, lors d'une entrevue avec EST MÉDIA Montréal. L'organisme phare qui



**KARINE BOIVIN ROY**  
DÉPUTÉE D'ANJOU-LOUIS-RIEL  
À L'ASSEMBLÉE NATIONALE  
514 493-9630  
Karine.BoivinRoy.ANJO@assnat.qc

Abonnez-vous à notre Infolettre



MON COMMERCE HOCHÉLA

85 000

en bourses et accompagnement

regroupe les forces vives de l'économie sociale montréalaise voulait également voir « comment on peut mieux soutenir les initiatives, mais aussi comment l'économie sociale peut apporter des réponses inédites, concrètes, pour relever des défis actuellement importants pour la communauté tels que la crise du logement par exemple, la sécurité alimentaire ou la mobilité... entre autres », ajoutait Mme Côté. Finalement, les informations recueillies dans le cadre des *Conversations montréalaises* permettront au CESIM de peaufiner son plan d'action des prochaines années et de préparer ses interventions dans le cadre du grand Sommet de l'économie sociale qui aura lieu en mai 2025 sous l'égide du Chantier de l'économie sociale.

### Un événement qui porte fruit

Alors que les organisateurs s'attendaient à une cinquantaine d'inscriptions, c'est au total 70 personnes qui se sont présentées à l'événement dans l'est de Montréal. On y retrouvait des représentants œuvrant dans divers secteurs d'activités : sécurité alimentaire, culture, développement territorial, accompagnement des immigrants, santé... bref, une brochette qui représentait vraiment bien la diversité et la présence de l'économie sociale montréalaise en 2024.

Mais c'est le concept même de l'événement, convivial et fortement participatif, qui a permis aux *Conversations montréalaises* de donner des résultats immédiats et concrets aux participants. En effet, ces derniers devaient à plusieurs occasions échanger quelques minutes avec d'autres participants à propos d'un projet qui leur tenait particulièrement à cœur et créer ainsi des liens stratégiques de collaboration, si possible. Étonnamment, une majorité d'acteurs présents ont affirmé avoir, en une matinée, échangé avec des partenaires à propos de fortes possibilités de collaborations réciproques. Au minimum, l'exercice auquel EST MÉDIA Montréal a participé aura visiblement permis aux personnes présentes de créer de nouvelles relations pertinentes et de constater à quel point l'économie sociale dans l'est de Montréal est dynamique et diversifiée.



Jonathan Roy de la CDC de la Pointe et François Claveau de la Corporation Mainbourg (EMM)

Jonathan Roy, directeur général de la CDC de la Pointe, s'est dit particulièrement étonné de la qualité des expertises et de leur grand nombre sur place, lors de l'événement de vendredi dernier. « *C'était vraiment inspirant, nous avons rencontré différents partenaires en économie sociale ou qui avaient un intérêt pour le sujet, et j'ai été surpris par toutes les idées qui ont émergé, les partenariats possibles et la mobilisation des*

*participants. C'était intéressant aussi de voir qu'il y avait un impressionnant partage d'expertises, très diversifiées, au service de projets d'économie sociale* », affirme-t-il. François Claveau, directeur général de la Corporation Mainbourg, aborde dans le même sens : « *Ça m'a beaucoup impressionné de voir toute la diversité d'entreprises d'économie sociale qui se sont présentées à la rencontre de l'est. C'est très motivant et stimulant. Il y a de la place dans la Pointe-de-l'Île pour des projets en économie sociale, j'espère que l'exercice aura permis d'en faire avancer quelques-uns.* »

Quant à la directrice générale du CESIM, elle se dit très satisfaite de l'événement dans l'est de Montréal. « *Je suis toujours très contente de voir comment les maillages sont importants, comment les gens, finalement, bien qu'ils se côtoient à l'occasion, n'ont pas tant d'opportunités de discuter de collaboration. Et dans des événements comme les Conversations montréalaises, il y a certainement des partenariats plus larges qui se font. Entre les entreprises d'économie sociales, bien sûr, mais aussi avec des organismes*

Découvrez  
nos services  
aux entreprises

Ligne Affaires Montréal : 514 394-1793

Appelez-nous →



### Avis et alertes : pour les urgences et les imprévus

Recevez gratuitement par courriel des informations sur les urgences et les sujets qui vous intéressent.

#### Événements importants

- Canicules
- Verglas
- Bris d'aqueduc

#### Intérêts

- Avis d'ébullition
- Entraves à la circulation
- Travaux à venir
- Collectes
- Fermetures d'installations



Respectez  
la Poste-Québec  
Montréal

*communautaires, des institutions et même le secteur privé, ce qui peut amener à de belles opportunités pour tout le monde* », conclut Anyle Côté.

Une dernière *Grande conversation* aura lieu le 23 avril prochain, elle viendra ainsi conclure les quatre *Conversations montréalaises* tenues entre le 19 et le 28 mars dans le sud, le nord, l'est et l'ouest de Montréal.



Anyle Côté du CESIM (EMM)

**Découvrez  
nos services  
aux entreprises**

Ligne Affaires Montréal : 514 394-1793

Appelez-nous →



Collège de  
**Maisonneuve**



**Besoin de main-d'œuvre  
spécialisée pour un pro  
qui exige compétence  
et dynamisme ?**